

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 31 Julio de 1886.

Año XIV. Núm. 4.060.

Correo de hoy

Madrid 28 Julio de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Terminamos ayer nuestra carta con las impresiones que á última hora habíamos recojido referentes á la crisis, que por cierto eran muy diferentes de las que daban los periódicos de la mañana.

Y en efecto, nosotros estábamos en lo cierto. Los periódicos de hoy confirman nuestras últimas noticias, y especialmente «El Liberal» que conviene en un todo en lo que ayer dijimos.

El Sr. Camacho se hace fuerte en su opinion de que el país lo que quiere es más administracion y menos política y persiste en la idea de hacer del Ministerio de Hacienda un departamento esencialmente administrativo independiente de la política y de la influencia de los partidos.

Pero como antes hemos dicho, este es un bello ideal de difícil realizacion y en sentir del Sr. Sagasta, imposible.

En esta persuacion del Sr. Camacho no hace caso de las recomendaciones de amigos ni de adversarios políticos y nombra y separa á los empleados que de él dependen segun su conducta y su aptitud. Por eso ninguna de las vacantes de Jefes de Administracion que habia, se ha adjudicado á hombres de antecedentes políticos.

Esta noche se celebrará consejo en la Presidencia; pero segun habíamos anunciado nada se hablará de crisis.

La sesion del Congreso, como de despedida, ha sido consagrada á preguntas é interpelaciones, ocupando la mayor parte del tiempo la cuestion del gas de Cádiz; que ha dado lugar á que el Alcalde de aquella capital haya dimitido.

Segun el Sr. Ministro de la Gobernacion ha expuesto esta tarde, el Ayuntamiento de Cádiz habia cometido una extralimitacion legal al conceder á la Compañía cooperativa autorizacion para establecer una canalizacion subterránea para la conduccion del gas, porque el art. 85 de la ley municipal previene que es necesaria la aprobacion del Gobierno.

Despues de este asunto se ha tratado de la rescision del contrato de la compañía de vapores correos. La «trasatlántica», cuyos intereses ha defendido con gran copia de datos el Diputado cubano Sr. Calveton.

La sesion de hoy terminará con la advertencia del Presidente de que para la próxima se avisará á domicilio y la próxima será para leer el decreto de clausura.

Muy bien, y dejando una página de gloria en los fastos parlamentarios, termina la presente legislatura. El acto realizado anoche por el Congreso, fué tanto más sublime porque borró el último vestigio de la bochornosa esclavitud que quedaba en nuestra patria, sino porque aun tratándose de una autorizacion ó voto de confianza á un Gobierno tan combatido para que decretase en breve plazo la abolicion del patronato para los 26,000 hombres que aún están bajo él, no hubo nadie que se atreviera á negar la autorizacion, y la proposicion ó enmienda fué votada por unanimidad,

que en este parlamento noble y generoso, cuando de obras humanitarias y sublimes se trata; no hay diversidad de opiniones y ante las empresas humanitarias ceden las pasiones pequeñas y se humillan los intereses de partido.

Por eso aunque en realidad la proposicion, que si sola tenia un carácter de ley especial, no encajaba en los presupuestos, se hizo caso omiso de este detalle de forma para que la esencia del pensamiento no quedara sin ser realizada ó por lo menos para que no se aplazara hasta una nueva legislatura.

Los castellanos volvieron á reunirse anoche para convocar el resultado de las entrevistas de la Comision con los Sres. Sagasta y Camacho.

Algunos de ellos como el Sr. Moyano, perdida toda esperanza, recobró su libertad de accion, pero otros confian aunque tal vez varien las circunstancias si por acaso saliera del gabinete el Sr. Camacho.

Por si esto pudiera suceder convinieron en seguir acechando cualquiera ocasion que se presente de poder alcanzar algo.

El ejército político desfila: cada uno marcha por su lado y comienza Madrid á sentir la final é inaccion de la política que todos los veranos acontece.

En el Consejo de Ministros de esta noche se acordará la forma en que cada uno de ellos habrá de realizar su respectiva expedicion veraniega: el Sr. Montero Rios, como es sabido irá á Lourizan; el Sr. Gamazo á Cantarets; el Sr. Gonzalez (D. Venancio) á Mondariz y el Sr. Alonso Martinez á San Sebastian.

El Presidente del Consejo no irá este año á Aguas-Buenas, lo que hará será pasar en la Granja unos días y allí le traerán esas aguas y allí las tomará tranquilamente si le dejan.

En cuanto á los personajes políticos que no son Ministros hé aquí los viajes proyectados.

El Sr. Silvela (D. Manuel) que ya marchó á Santander, pasará de allí á Laman (Francia); su hermano D. Francisco Silvela ha salido esta tarde para Sevilla con direccion á Málaga, donde permanecerá hasta fines de Setiembre; el Sr. Cánovas marchará á Biarritz, Paris, Suiza y Alemania, y el Conde de Toreno saldrá á primeros de Agosto para Asturias.

Y aquí si que viene de molde la frase popular de moda «De Verano».

La sesion del Senado ha estado consagrada por completo á los asuntos de Cuba.

El Sr. Ruiz Gomez ha concluido de desarrollar su interpelacion, censurando el empréstito por creerlo anticonstitucional y por haberse otorgado la garantía del Tesoro nacional. En concepto de dicho señor la operacion ha debido hacerse con el Banco de España.

La contestacion del Sr. Gamazo ha sido hábil y elocuente, estando verdaderamente afortunado al comparar la última operacion con la que se hizo en 1880.

El segundo turno de la interpelacion lo ha consumido el Sr. Alfonso, recordando que el Sagasta pidió que las reformas políticas se realizasen al mismo tiempo que las económicas.

Las secciones, en su reunion de esta tarde han nombrado para la comision de presupuestos de Cuba, á los Sres. Merelo, Hoppe, Sallostra, Castillo, Escosura, Aguilar de Campoó y Medina Vitores. A última hora se ha leído el dictámen, que comenzará á discutirse mañana.

Dikson.

LONDRES 27 DE JULIO

La cuestion de Madagascar se complica por momentos y toma un aspecto por demás desagradable. El general Willoughby acaba de pronunciar un discurso ante un respetable auditorio, en el que ha declarado haber recibido del gobierno malgache el encargo de hacer presente á los gobiernos de las grandes potencias extranjeras, que el tratado llevado á efecto entre aquella corte y el gobierno francés no concede en manera alguna el protectorado á Francia ni mucho menos su intervencion en los asuntos «exteriores» de Madagascar y así únicamente significa una promesa libre y espontánea de que dicha isla no podrá cederse bajo ningún pretexto á ninguna potencia sin el consentimiento de Francia.

Estas declaraciones han producido viva impresion aquí y en la República vecina, pero muy especialmente en el ánimo de M. Waddington, quien después de consultar al Gabinete francés ha publicado en los principales periódicos una nota en la que se dice que, en vista de los rumores propalados sobre un empréstito que han debido negociar los hova en Londres, debe declarar que las condiciones de ese empréstito constituyen un ataque incontestable al tratado del 17 de Diciembre del 85, entre la Reina de Madagascar y la República francesa, que en su tiempo fué notificado á las potencias.

En su consecuencia, el gobierno francés se cree en el caso de hacer público que de ningún modo reconocerá, cuando llegue el momento, la validez de esos contratos llevados á cabo sin su consentimiento, y que por lo tanto hace las reservas consiguientes sobre las consecuencias que podian resultar á los interesados en este asunto.

El general Willoughby ha manifestado á todos cuantos han querido oírle que las declaraciones hechas en su discurso, son el reflejo fiel del contenido de la carta firmada por el contraalmirante Miot y M. Patrimonio, á la que el gobierno se niega á conceder la validez y la importancia que realmente tiene, siendo así que el gobierno hova no solamente le concede una grande importancia, sino que la considera como un documento anejo é inseparable del tratado, toda vez que en el mismo se determina con exactitud el espíritu del referido documento diplomático.

El general anglo-hova pretende asimismo que la mision del gobierno francés consiste únicamente en defender la isla contra toda agresion é impedir que sea cedida á ninguna potencia.

Escuso decir á ustedes que aquí se apoya incondicionalmente al general Willoughby, y que segun se susurra en los centros oficiales, Inglaterra está dispuesta á tomar cartas en el asunto, no siendo de extrañar que, andando el tiempo, sea ésta la llamada á dilucidar la cuestion.—The Spanish.

PARIS 27 DE JULIO

En un telégrama de Méjico recibido en Nueva-York se dice que ha habido una refriega en la Sonora entre una columna compuesta de 300 mejicanos y una partida de 1.200 indios. Estos últimos han sido derrotados. Sus pérdidas consisten en 40 muertos y en varios prisioneros, de los cuales han sido fusilados veinte.

Las pérdidas de los mejicanos son de 10 muertos y 20 heridos.

Dice un telégrama de San Petersburgo:

«El periódico el «Swiet» publica los resultados de la informacion relativa á los sucesos ocurridos en Dolhinoff. Personas interesadas en promover desórdenes anti-semíticos habian difundido el rumor de que el cadáver de un jóven de diez y siete años de edad descubierto en un bosque estaba envuelto en un lienzo blanco y presentaba señales de sangrias hechas en los brazos y en las plernas.

De la informacion practicada, resulta que el infeliz estaba tendido en el suelo, y completamente vestido, que no se le habia hecho sangría alguna, sino que le habia estrangulado algun tunante.»

Segun noticias de Lóndres, se desmiente que Francia haya demostrado al gobierno inglés la intencion de establecer su protectorado en las Nuevas Hébridas. Parece lo mas cierto que los dos gobiernos están estudiando un «modus vivendi» para mantener el orden en aquella region.

Un telégrama de Roma fechado el 26, se dice que se asegura que el gobierno italiano ha recibido formal seguridad de Francia de que se respetarán las patentes de los pescadores de coral y de los pescadores ordinarios.

PARIS 28 JULIO

«L'Independance belge» publica los siguientes pormenores sobre los desórdenes ocurridos en Amsterdam:

«Amsterdam 27 de Julio.—Hé aquí el origen de los desórdenes. Gran número de habitantes del Lindengracht (Paseo de los Tilos) y de las calles adyacentes se habian reunido para asistir á un juego popular de destreza conocido con el nombre de Pallingtrekkon ó juego de la anguila. En virtud de las leyes que prohiben la mutilacion de los animales, la policia creyó que debia intervenir para impedir el juego, y de ahí los disturbios.

Todo el barrio próximo al Lindengracht es muy poblado. Sus habitantes acudieron y auxiliaron á los jugadores en su resistencia á la policia. La multitud arrancó adoquines de las calles para lanzarlos contra los agentes de la fuerza armada.

Un agente de policia, fué arrojado á un sótano y un inspector del mismo ramo estuvo á pique de ser echado á un estanque. Un escarapate de panadero, en el cual se refugió un oficial de policia, fué hecho trizas. Algunos hombres subieron á los graneros para arrojar desde ellos á los agentes de policia macetas, maderas y hasta una marmita de hierro.

La policia se defendia á sablazos y á pa-

os. Algunos paisanos recibieron heridas y fué menester trasladarlos al hospital.

M. Van Desburgh, comisario principal de la policía de Amsterdam, llega en lo mas recio de la refriega con un considerable refuerzo y logró al fin poner en fuga á los agresores, despues de haber reducido á prision á algunos de ellos. Sobrevino luego una copiosa lluvia que acabó de dispersar á los amotinados. A las nueve de la noche parecia restablecido el orden. Habian sido heridos en la pelea 4 paisanos y 18 agentes de policía. Entre los alborotadores presos hay los socialistas Ekardt y Megen. A este último se le encontraron piedras en los bolsillos.

Ayer, por la tarde, se formaron otra vez grupos en el Lindengracht. En el puente, delante del Goudsbloemdwanstraat enarboláronse dos banderas, roja la una y negra la otra. Al mismo tiempo infinidad de socialistas agitaban una bandera roja, y cantando himnos revolucionarios, atravesaron el populoso barrio del Jourdan. Esta vez no intervino la policía, la cual se contestó con presenciar lo que sucedia, dispuesta empeño á obrar en caso necesario.

Por la noche ocurrieron nuevos y graves sucesos en las inmediaciones de la comisaría de policía del Noordenmarkt. Las autoridades habian llamado á toda prisa tropas á La Haya para que las apoyasen si fuese menester, y á la llegada de los refuerzos se envió á un teniente de infantería á Lindengracht, con encargo de despejar la calle, que habia quedado llena de amotinados. Viendo el teniente que habian sido inútiles las tres intimaciones de la ley que hizo á la multitud, mandó hacer fuego contra ella. Perecieron cuatro paisanos y quedaron heridos tres.

Los cuatro cadáveres fueron trasladados inmediatamente al hospital. No fué menester mas para exasperar á todo aquel barrio. De nuevo se arrancaron adoquienes de las calles y al cabo de poco rato se rompió otra vez con gran furia la lucha entre los paisanos, la tropa y la policía en Prinsengracht, en el Angelierstraat y en el Prinsensstraat.

A las ocho y media habia 13 muertos y 23 heridos y estaban presos 50 amotinados.

Los perturbadores del orden habian destruido los faroles en todas partes.

A las once de la noche, las calles estaban aun llenas de gente, y la tropa sobre las armas.

Esta mañana, á la una, se ha visto que el número de muertos era de 14 y el de los heridos de 28, sin contar los muertos y los heridos que pueden haber sido trasladados á casas particulares.»

MAHON 31 DE JULIO 1886

ASUNTOS DEL DIA

El correo de Madrid no nos trae noticias de interés: no habia regresado de la Granja el presidente del Consejo de ministros, y estaba en alto la cuestion del señor Camacho: telegramas posteriores dicen que todo está arreglado, por ahora; que continuará en el ministerio de Hacienda el Necker de los fusionistas, encargado de apretar los tornillos al país contribuyente, y que queda aplazada la crisis para octubre, lo cual, en verdad, no es largo respiro para las dificultades que viene padeciendo el gabinete-Sagasta.

Grande agitacion se nota en Francia con motivo de las elecciones de consejeros generales que han de verificarse el dia 1.º

del próximo agosto, á las que en las actuales circunstancias no puede ménos de atribuírsele un carácter político.

El gobierno de Freycinet quiere convertir el resultado de estas elecciones en un gran triunfo para la república, y atribuyendo gratuitamente á los monárquicos el propósito de dar á aquel acto el carácter de un plebiscito, por medio de «Le Temps» excita á los republicanos para que presenten candidaturas en todas partes, aun en aquella: donde el éxito sea incierto ó segura la derrota, á fin de que los votos emitidos puedan computarse en la comparacion que habrá de hacerse á favor del actual estado de cosas.

Para formar idea de la tirantez de relaciones en algunas comarcas francesas, baste decir que los conservadores de San Juan de Luz han resuelto no hacer compra alguna en tiendas cuyos dueños sean radicales. Verdaderamente esto es herir á un francés donde más le duele.

En cambio, los radicales, al ménos los que imperan en San Juan de Luz, tuvieron una idea luminosa y humanitaria, la de ofrecer á los cándidos campesinos y á los extranjeros que ván á buscar reposo y á dejar sus cuartos el espectáculo de una guillotina en la pieza final de los fuegos artificiales del 14 de julio.

Terribles son los desórdenes que han acaecido en Amsterdam, segun las extensas é interesantes noticias que por separado publicamos.

Si en España hubiera pasado la centésima parte de lo ocurrido tambien en Inglaterra, en Bélgica, en Francia y en los Estados Unidos, lo ménos que se pide es la exoneracion de los ministros, por la rutina vulgar de echarle de todo la culpa al gobierno. Y sin embargo, en todos estos pueblos el gobierno ha seguido incólume y nadie además ha pedido otra cosa.

La Compañía Trasatlántica.—Las preguntas dirigidas al Gobierno en las sesiones del Congreso y del Senado por los Sres. Celleruelo y Puig, respectivamente, acerca de la rescision del contrato que el Estado tiene con la compañía de vapores que hace el servicio de las Antillas y Filipinas, han despertado gran interés no solo en los círculos políticos, sino en los financieros.

Casi todos los periódicos se ocupan en el asunto con carácter preferente, haciendo ver que á la Compañía Trasatlántica es deudor el país, de señalados servicios, tanto más valiosos, cuanto que fueron prestados en épocas para España de triste recuerdo.

Durante la sangrienta cuanto deplorable guerra de Cuba—dicen—los vapores Lopez trasportaron á aquella region de 3 á 400.000 hombres que, sin la ayuda de la Compañía, no hubiera podido atravesar el Atlántico para defender la integridad de la patria con las armas en la mano. Sin el eficaz concurso y buena voluntad de los hombres que están al frente de aquella empresa, la campaña de Cuba acaso no hubiese todavia terminado.

Antecedentes son estos que, cualquiera que sea el punto de vista bajo el cual se considere la gestion de la Trasatlántica, hay que tomar en cuenta para no caer en el apasionamiento.

Hace pocos años no contábamos en España con empresa alguna que pudiera disponer de una media flota. Hoy la Trasatlántica tiene 32 buques con 70.000 toneladas de arqueo y con una fuerza que excede

de 60.000 caballos. Para llegar á este resultado en país como el nuestro, donde el espíritu de asociacion no ha echado nunca raíces, han de haberse hecho poderosos y constantes esfuerzos.

Lo que ahora preocupa es si al desaparecer la Trasatlántica habrá medios de sustituirla por otra empresa, y si será fácil en breve tiempo reorganizar un servicio con la perfeccion con que lo tiene la Compañía, á favor de largos años de experiencia y de no pocos sacrificios.

Gacetilla

Segun nos participa nuestro correspondiente, hoy han debido suspenderse las sesiones en las Cortes. Lo cual no tiene nada de particular.

Como no lo tiene, el que los padres de la Patria empezaron á desfilar hace ya muchos dias, que al fin y al cabo estamos en *veraneo*. Y claro es, hay que rendir tributo á la moda, Buen viaje... y enmendarse, que en verdad mucha falta hace.

Porque será todo lo entretenido que se quiera ver cómo esos señores se afanan por tirarse los trastos á la cabeza, pero el País necesita algo, aun algos más que todo eso tan bonito.

Para divertirnos por todo lo alto, nos basta á los españoles alguna que otra corrida de toros, y si son muchas mejor que mejor, amen de la representacion de algun drama espeluznante.

Lo que España quiere, lo que España pide, lo que España necesita, es que se haga algo en su favor; que se coloquen por encima de los intereses de partido y de bandería, el interés supremo de la Patria. Más claro: España há necesidad de más *nueces* y menos ruido; ménos música celestial y más reformas beneficiosas.

Por desgracia, aquí los políticos se cuidan más, salvo honrosas excepciones, de satisfacer sus miserias personales ó sus afecciones de partido, que de mirar por intereses de la Nacion.

De aquí la lucha de unos conservadores con otros; de aquí que los descontentos de la fusion amenacen constantemente con una disidencia al Gobierno; de aquí que el Sr. Lopez Domingez ande por un lado y el Sr. Linares Rivas por otro; de aquí los artículos de «El Progreso» contra el Sr. Castelar y las polémicas entre «El Globo» y «La República»: de aquí, en fin, el mal encubierto encono con que se miran entre sí los partidarios de D. Carlos.

Con este fraccionamiento de los partidos políticos hasta lo infinito; con este colocar el interés personal ó el de bandería por sobre los altos intereses de la nacion, nada sólido ni permanente puede edificarse ni sostenerse. Hasta las mismas instituciones, que son garantía de paz y de orden para la inmensa mayoría de los españoles, podrán resentirse de este egoismo político, si, como esperamos, no se abandona cuanto antes.

¿Cuándo llegará el dia que las Cortes hagan algo de provecho? ¿Cuándo cesará ese ridículo batallar sobre el *más eres tú?* Sólo entonces, sólo cuando nuestros políticos, sin atender á mezquinas pasiones, inspiren sus actos en el más puro patriotismo, se curarán las llagas que corroen las entrañas de la sociedad española. Sólo entonces se consolidarán el orden, la paz y la tranquilidad tan necesarios para que se acreciente el prestigio de la nacion ante los pueblos extranjeros.

Mañana saldrán de esta ciudad los señores Director general de Beneficencia y Sa-

nidad y Gobernador civil de la provincia.

Durante su breve estancia entre nosotros, han girado una detenida y minuciosa revista de inspeccion en el Lazareto. Bien convencidos deben haber quedado de la justicia con que la prensa se queja del ruinoso estado en que se encuentra dicho establecimiento. En vista del celo que los Sres. Baró y Madrid-Dávila han desplegado en su cometido, tenemos la confianza de que ahora la reforma del Lazareto será un hecho; que se le poseerá del material y personal indispensable para llenar su humanitario objeto.

Basta de promesas que la ausencia desvanece.

En la tarde de hoy ha regresado á Ciudadela nuestro amigo el ex-diputado á Cortes por este distrito. D. Juan Trémol y Faner.

En uno de los próximos correos, saldrá para Palma el Comisario de Guerra, don Juan Alomar, por haber tomado ya posesion de su destino el de igual clase, don Juan Bó. Las bellas cualidades que le adornan, le han granjeado generales simpatías, y su marcha será muy sentida.

Una de las primeras cosas que se propone conseguir el Sr. Baró, es que se verifiquen las obras del Lazareto que fueron rematadas á favor del maestro albañil don Miguel Carreras y no se han construido por haberse comprendido en la subasta la adjudicacion de algunas que ya se habian terminado, respecto de las cuales, como es natural, se dejará aquella sin efecto. Nos alegraremos que pronto realice sus deseos el Sr. Director general de Beneficencia y Sanidad.

Ha sido nombrado ayudante de campo del general segundo cabo de la capitania general de Puerto-Rico, el capitán de infantería D. Vicente Salcedo.

Ayer fué puesto en libertad uno de los deportados cubanos que existen en la fortaleza de Isabel II y se está esperando la orden para que lo sean los otros.

Esta mañana ha tenido lugar el relevo de la fuerza de infantería destacada en la fortaleza de Isabel II.

Ante el Comisario de Guerra de esta plaza, D. Juan Bó, el lunes próximo pasarán la revista mensual las fuerzas de esta guarnicion.

En el vapor *Puerto-Mahon*, ha regresado nuestro querido amigo D. Magin Verdager y Callis, Catedrático del Instituto de 2.ª Enseñanza de esta ciudad.

Bien venido sea.

La parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, da hoy fin á las solemnes *Cuarenta Horas* con que, segun costumbre de hace algunos años, viene honrando al inclito fundador de la Compañía de Jesús, San Ignacio de Loyola.

Los cultos que con tal motivo se han celebrado, revistieron la magestad y esplendor que la Iglesia acostumbra desplegar para gloria de Dios, término último de los honores que se tributan á los Santos.

Los sermones han estado á cargo de conocidos oradores sagrados.

El cañonero *Pilar* estacionado en Barcelona que como dijimos ha recibido ór-

den de marchar á Patina, lo verificará tan pronto haya terminado la carena de firme que sufre en Barcelona y relevará al *Alse-do* que debe ir á Cartagena para ser carenado en aquel arsenal.

El martes de esta semana llegó á la Habana sin novedad el vapor-correo *Ciudad de Cádiz*.

Habiéndose concedido permiso al señor Picornell para verificar el baile que proyectaba en las inmediaciones del Paseo de Isabel II, á las cinco y media de la tarde de mañana dirigirá los boleros siguientes:

- 1.º Las campesinas.
- 2.º Náyades.
- 3.º Sevillanos.
- 4.º El Amor.
- 5.º Lucrecia Borgia.
- 6.º La Palmesana, y
- 7.º Jota del Carnaval.

Atendido el éxito que obtuvo en Villa-Carlos la infantil compañía del Sr. Picornell, creemos que la Esplanada estará sumamente concurrida.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha publicado una circular resolviendo que la instruccion de los expedientes para la aplicacion del beneficio que concede el artículo 31 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército á favor de los individuos designados por los denunciadores de mozos, corresponda al ayuntamiento á que pertenezca el mozo denunciado, debiendo ser remitido á la correspondiente comision provincial.

El distinguido médico-cirujano-dentista D. Antonio Anglada, participa al público que restablecido de la enfermedad que le obligó á cerrar su gabinete, ofrece de nuevo sus servicios al público.

Mañana de seis y media á ocho y media de la tarde, la música del Regimiento de Filipinas ejecutará las siguientes piezas en el Paseo de Isabel II.

- 1.º Paso doble «Ricardo», Perelló.
- 2.º Schotisch «El jazmin de plata», Farbach.
- 3.º Sinfonía «La Sirena», Weber.
- 4.º Wals «Una flor», Perelló.
- 3.º Jota «Olé», Perelló.

Ayer uno de los coches que conducen gente á los baños, tuvo la desgracia de que se le rompiese el eje de una de sus ruedas en las inmediaciones de la fábrica «Industrial Mahonesa». Afortunadamente no hubo que lamentar más que el susto de las señoritas bañistas que ocupaban el carriage.

Los Sres. Gobernador de la Provincia y Director de Beneficencia y Sanidad, en la tarde de hoy, han visitado los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad.

Se ha dispuesto que el reintegro de las matriculas industriales que los Alcales deben emplear en los originales, es el de 75 céntimos de peseta por pliego de papel de pagos al Estado, segun previene el artículo 85 del Reglamento.

Los pasajeros llegados de Barcelona en el vapor-correo *Puerto-Mahon* son los siguientes:

D. Domingo Vety, Magin Verdaguer, José Albertí, Enrique Lacal esposa y sobrino, María García, Domingo Carlos, José Fernandez, Catalina Cardona, «Esperanza

Ponseti, Matilde Picó, Pedro Pons, Bárbara Hernandez, José Sardá, Agustín Federico, Luis Rodriguez, Manuel Luque, Juan Humbert, Luis Menéndez, Gabriel Pons. —Total 21.

RECORTES

Segun anuncia un periódico de Valladolid en Leon se agita la idea de sustituir el alumbrado por gas con el de luz eléctrica.

Nada ménos que 250 barcos pescadores italianos están cruzando ahora las costas de Argelia por no poder pescar, en razon á haber sido rechazado por la Cámara francesa el tratado de navegacion franco-italiano.

El Gobierno persa ha prohibido la exportacion de frutas y de trigo á las provincias transcaspianas de Rusia.

Los periódicos italianos dan cuenta de un crimen inaudito.

Se hallaba en la mañana del 13 celebrando el santo sacrificio de la Misa el Párroco de Guastameroli, cuando al volverse al pueblo para el «Orate fratres» recibió un tiro de pistola que le dejó muerto en el acto.

El asesino se entregó sin resistencia de ningun género á los agentes de la autoridad.

Segun leemos en la seccion comercial del «Diario de Gandía» las uvas se están pagando en aquel mercado de cinco á seis reales. Refiérese este precio á las de mesa, que se embarcan para Inglaterra, y añade que hay buena demanda y se han hecho operaciones de importancia.

«El Progreso» reproduce de un periódico de Puerto-Rico la reseña de un almuerzo dado por el Sr. Ruiz Zorrilla en París á varios compatriotas peninsulares y á un periodista de Puerto-Rico.

Aparte la expansion natural en esta clase de actos, el periódico porto-riqueño no consigna cosa que sea digna de mencionarse.

En el puerto de Vigo los pescadores franceses han cogido en ménos de cuatro meses más de 34.000 langostas, que han sido enviadas á los mercados franceses. Créese que la cifra se elevará á 100.000 á fin de temporada.

Han empezado ya en la Coruña los estudios correspondientes para la construccion de un gran lazareto sùcio.

Los jefes y oficiales de la escuadra que se halla en la rada de Valencia han entregado cien pesos en oro para la Asociacion de Ntra. Sra. de los Desamparados y cincuenta para la rifa de juguetes, que en obsequio de los niños pobres celebra el Ayuntamiento de aquella capital.

El producto líquido obtenido por la compañía de los ferrocarriles del Noroeste, desde 1.º de Abril del 85 á 31 de Diciembre del mismo año, asciende á 6.259.471 pesetas.

Mañana verá la luz pública en Madrid un nuevo periódico titulado «El Clero Español», consagrado exclusivamente á defender los intereses de los eclesiásticos.

Dice un diario de Tarragona, que ha llegado á su noticia que varias personas se hallan enfermas de resultas de haber comido pescado cogido por el procedimiento reprobado de la dinamita.

Mucho cuidado, pues.

El día 19 de Agosto del año próximo habrá un eclipse total de sol, de tres horas de duracion próximamente, y que será el último de los visibles en Europa durante el corriente siglo. Varias sociedades, entre ellas la de Astronomia de Francia, se preparan para observarle desde Sawidowa, cerca de Loscon.

Telégramas recibidos por *La Correspondencia* dicen que en la corrida de toros, celebrada últimamente en Valencia, fué cogido Frascuelo en el momento de hacer un quite para salvar al picador Cirilo.

El toro le infirió una herida de media pulgada de extension en el muslo izquierdo, pero el diestro no está grave, y aunque los médicos se oponian á ello, volvió á tomar parte en la lidia, matando el quinto toro.

El picador Badila fué tambien volteado y arrastrado por un toro sin mas consecuencias que la rotura del calzon.

Y... ¡viva los toros!

Ha fondeado en Tolon la escuadra acorazada al mando del almirante Lafont, y la de torpederos á las órdenes del almirante Brown, de regreso de sus experimentos entre estas islas.

Los torpederos no han dado los resultados tan brillantes como se esperaba, pero conocidas las ventajas é inconvenientes que ofrecen, los marinos podrán entregarse á serias reflexiones.

Las noticias de la frontera de Rusia dicen que se han descubierto nuevas conjuraciones nihilistas en aquel imperio, probándose que los trabajos de reorganizacion de la sociedad secreta habian tomado gran desarrollo.

En la tarde del día 22 se desencadenó en Liverpool una violenta tempestad que causó daños de consideracion.

Anuncia un telegrama que el teatro indio de Tinneveli ha sido destruido por un incendio, habiendo perecido en las llamas cien indígenas. Los heridos son en gran número.

La Caja de Ultramar publica en la «Gaceta» la relacion de los individuos del primer batallon del regimiento infantería de la Reina del ejército de Cuba, cuyos ajustes definitivos ha recibido dicho centro, á fin de que los interesados presenten los documentos que justifiquen su derecho á los credits que les resulten.

Han comenzado en Barcelona los trabajos para la construccion de un arsenal civil. El dique será capaz para buques de 10 metros de calado.

Los maestros de Valencia han acordado celebrar un Congreso pedagógico del 28 al 31 del actual.

Los discursos versarán sobre los vicios de que odolece la educacion é instruccion primaria en las actuales escuelas, y medios más conducentes para evitarlos.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 30.—9'45 n.

Acaba de concluir el Consejo de ministros, al que no asistió el Sr. Camacho por hallarse indispuerto. Niegan los ministros que se hayan ocupado en la política interior. Acordaron suspender mañana las sesiones de las Cortes y marchar el domingo á la Granja.

Madrid 30.—11 n.

Cree «El Correo» que la crisis política se resolverá en la Granja.

Acordó el Consejo de Ministros que las diputaciones provinciales completen los proyectos de carreteras.

Madrid 31.—9 m.

Asegura «El Imparcial» que en elevadas regiones predomina el criterio de que el Sr. Camacho debe continuar en el Ministerio.

Mañana se firmará el Decreto fijando para el primer domingo de Setiembre la fecha de las elecciones de diputados provinciales.

Madrid 31.—9'10 m.

Se halla enfermo el Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta.

Ante la probable salida del Sr. Camacho del ministerio, el Bolsin bajó anoche cincuenta céntimos.

La mayoría de los ministros es partidaria de la continuacion del Sr. Camacho en Hacienda

Madrid 31.—10 m.

Se ha ensayado con feliz éxito el viaje de París á Londres en globo aerostático.

El Ministro de lo interior de Inglaterra, Mr. Mateus, ha dirigido serios cargos á Mir Dilk.

Madrid 31.—10 30 m.

«El Imparcial» escita al Gobierno para que obre con energía y mano firme y siga una direccion fija é inalterable.

«El Globo» supone que el Sr. Peñayo Cuesta reemplazará al Sr. Camacho en el ministerio de Hacienda.

Madrid 31.—11 m

Baja de los fondos franceses en París.

Los italianos atribuyen el viaje del Ministro de la Guerra, general Boulanger á la frontera italiana con objeto de asistir á las maniobras militares que las tropas de esta nacion deben practicar cerca de los Alpes.

Madrid 31.—12 50 t.

Se dice que los Sres. Alonso Martinez, Moret, Jovellar y Beranger, se oponen á la salida del Sr. Camacho del Ministerio.

El decreto suspendiendo las sesiones de Cortes no indica la fecha de cuando volverán á reunirse.

Madrid 31.—2'15 t.

Es inexacto haya dimitido el cargo de Ministro de Hacienda el señor Camacho, quien se halla despatando en este momento los asuntos de su cargo, estando al mismo tiempo conferenciando con el Sr. Moret. El señor Sagasta se encuentra bien.

Seccion recreativa

—El termómetro ha subido tres grados en un día.
Un coronel.—¡Y yo que no he subido nada más que dos en veinte años!

Gedeon en el telégrafo:
—Este despacho—dice el empleado—contiene diez y seis palabras: tiene V. que abonar diez céntimos más.
—¡Hombre! ¿No podía V. ponerlo por una peseta? ¡Las palabras son tan cortitas!...

Juana rompe un plato al servir á la mesa.
—No pueden VV. imaginarse—dice la señora de la casa á sus convidados—los platos de esta vajilla que ha roto ya esta pícara muchacha.
—Sin contar—agrega la doméstica—los que diariamente rompe la señora sobre la cabeza del señor.

En la fonda de la estacion de Avila.
Un viajero al mozo con tono misterioso:
—Echeme V. mucho café; ahora le diré á V. la razón... Está bien... Ahora écheme V. mucha leche; ahora le diré á V. la razón... Es porque acostumbro á echarme mucha azúcar.

Un anarquista enseñaba á su hijo los deberes del ciudadano.
—¡Hijo mío!—le dice con énfasis;—para llegar á ser algo en este mundo, es preciso dejarse matar en una barricada.

Charada

Mi primera y segunda de tierra es forma, y mi tertia y mi cuarta sueño es que asombra.
Si á mi segunda y prima tertia se anota, de un pueblo dán el nombre que tiene historia.
Mi segunda con cuarta costumbre es loca, y mi todo es tan solo sencilla droga, que refresca y agrada cuando la tomas.

Logogrifo numérico

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 Region del globo.
1 9 7 8 2 1 0 4 3 6 Diversion.
2 1 0 5 9 1 6 7 4 Mezcla de 2 sustancias.
8 6 1 0 4 8 2 7 Ciudad.
8 4 1 9 1 0 2 Parte de la nave.
5 1 0 6 1 9 Planta.
4 3 1 0 6 Poblacion de España.
1 9 7 Adverbio.
8 2 Partícula anticuada.
5 Consonante.

(Las soluciones el miércoles próximo).

SOLUCIONES del sábado anterior

Charada: GRA-NA-DA.
Han acertado:—Las Sritas. D.^a J. S., y D.^a M. T., y D.^a M. P., y los Sres. D. E. C., D. F. Pons., Lady W. y Bismuto.
Hemos recibido, además, las siguientes soluciones:

A rica y bella poblacion se refiere la charada; ¡cuanto daría por ver á mi querida Granada!...
Garlop.

La charadita, en verdad, está arreglada con maña: es Granada una Ciudad muy célebre, de la España Guerrilla.

Las españolas legiones á Granada conquistaron, y atónitas las naciones aquel hecho celebraron.

Desde la razon, Granada mucho renombre alcanzó... ¿qué de extrañar, pues, que yo comprendiera la charada!
Pepita.

Anagrama

EL NUDO GORDIANO

Acertaron: los Sres. D. V. M., D. J. M., Tancredo, M. del Rosal, Lady y L. Cuenca

Logogrifo numérico

J—EA—ROA—JACA—CEDRO—AMADEO
—MAJADOR—REMOJADA
COMADREJA
MAJADERO—MERCADO—DAROCA—CARDO—ROMA—RED—DO—E.

Acertaron: la Sra. D.^a M. S.; la Srita. D.^a M. P., y los Sres. J. Polo, Ma regato de! Rosal, Lady W. y Guerrilla.

Además, hemos recibido la siguiente solución:

Las cifras del hermoso logogrifo examinando estaba con cautela, cuando de pronto ví que el todo que diz ser animal, es... comadreja
L. Cuenca.

Seccion comercial

Barcelona 30.—5'17 t.

4 por ciento int.	59'820
4 por ciento Exterior.	60'700
4 por ciento amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.	92'500
B. Hispano Colonial.	40'000
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Francia	31'500
F.C. del N. de España	77'000
Orenses	10'000
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'850
F. C. de Medina a O. y Vigo.	32'000
Id. Almansa.	54'250
Id. Norte.	00'000
Carpetas liberadas.	84'360

Movimiento del Puerto.

Entrados
El 31.—De Barcelona vapor «Puerto-Mahon» Cap. D. José Pons con 20 trips. 21 pas. efectos y la correspondencia, Despachados
El 31.—Para Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahonés» Cap. D. Miguel Tuduri con 21 trips. efectos y la correspondencia. Para Ibiza laud «Juanito» patron José Ferragut con 5 trips. 12 pas. y efectos.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Ignacio de Loyola, fundador.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor hermoso en Sta. Eulalia.

Mañana, primer domingo del mes de Agosto, en la parroq. ial iglesia de Sta. Maria las Hijas de Maria Inmaculada tienen comunión general en la misa de 7 despues se practicará la solemne visita que las Hijas dedican mensualmente á su excelsa Madre. A las 9 Horas y luego la misa mayor con esplicacion del Santo Evangelio á las 11 la misa última. Por la tarde vísperas, completas, despues la procesion del Santísimo Rosario de la Virgen Maria, continuándose el solemne Octavario en honor de Sta. Ana.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, tambien á las 10 misa mayor con el propio Evangelio predicado. Por la tarde solemnes vísperas y luego con la acostumbrada procesion se dará fin al gran Jubileo de la Porciúncula ó de Ntra. Sra. de los Angeles. Al anochecer solemnes completas en preparacion á la fiesta, quedando la iglesia espedita hasta las 10.

En las Concepcionistas, mañana hay misasolemne votiva en honor de la Purísima Virgen predicado el Rdo. Sr. Economo de Sta. Maria; por la tarde se podrá ganar el Jubileo de la Porciúncula.

Lunes, en S. Francisco de Asís, se celebra la fiesta de la Reina de los Angeles; desde las 4 misas rezadas á las 10 la mayor solemne y con sermon de la gran Indulgencia Jubileo. A la puesta del sol se hará la última visita con toda solemnidad y se dará fin con la Salve y los Gozos cantados. En Sta. María por la noche terminará el Octavario de Sta. Ana Madre de Maria.

Santo de mañana

S. Pedro Ad-Víncula y S. Felio mr.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Alcaldia de Villa-Cárlos

En virtud de no haberse adjudicado los premios destinados para las carreras de potros y caballos que tuvieron lugar en la tarde del día de S. Jaime, el Domingo día 1.º de Agosto próximo á las cinco de la tarde, se celebrará otras carreras, en las que, además de las condiciones que para aquellas sirvieron, regirán las siguientes:

- 1.º Solo tendrán derecho á disputar los premios, los potros y caballos que los competieron el día de S. Jaime.
 - 2.º Si no se presentare ninguna de las caballerías disputantes, ó en caso de que solo lo hiciere uno de los potros ó uno de los caballos, no se disputarán los premios y su valor se entregará á la Casa de Asilos de la ciudad de Mahon.
 - 3.º Tanto si se adjudican como no los premios de que se trata, tendrán lugar, en la propia tarde, dos corridas extraordinarias una de potros y otra de caballos, las que serán premiadas con una cuchara de plata cada una, pudiendo entrar en competencia las caballerías que lo deseen.
 - Y 4.º Si no se presentan dos ó mas caballerías de cada clase, podrán disputarse los premios los que concurran sean potros ó caballos.
- NOTA.—Precederán á las anteriores carreras, otras de pollinos, burros y mulos, premiándose tambien con una cuchara de plata cada una, cuyos premios pagan vários de estos vecinos.
Villa-Cárlos 29 Julio 1886.—José Vila.

Subasta

El día 22 de Agosto á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas fuesen competentes, en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí, las fincas situadas en Alayor y su término que siguen:

- Una porcion de terreno de cinco cuarteras sembradio dividido en trece cercados y una viña con algibe y era, todo contíguo, sito en el Cami Nou al Norte de la carretera de Mahon á Ciudadela, bajo el tipo de 1.350 libras.
- Una pieza de tierra antes viña de cuatro mil cepas sita en Biniatzau, bajo el tipo de 400 libras.
- Una porcion de terreno sita en Biniatzau de cabida de una cuartera sembradio dividido hoy en dos campillos antes cuatro y una viña, conteniendo un pozo, bajo el tipo de 850 libras.
- Un huertecito denominado «La jua» sito en la calle de San Pedro, bajo el tipo de 300 libras.
- Una porcion de tierra de cabida de tres barcillas sembradio dividida en dos campillos, se halla situada en el punto denominado Derrera el Molí de Naval, bajo el tipo de 275 libras.
- Un cercado de unos ocho almudes sembradio sito en el Cami den boij, bajo el tipo de 140 libras.
- Una vina de 5,000 cepas en el camino

Biniatzau bajo el tipo de 800 libras.
Una porcion de tierra de unas diez y siete barcillas sembradio con boyera y casita dividida en siete cercados, situados en tierras de Biniatzau, bajo el tipo de 2.200 libras.
La casa n.º cuatro de la calle de la Virgen bajo el tipo de 1.400 duros.
La casa-horno n.º 4 de la calle Ancha bajo el de 730 duros.
La casa n.º dos de la calle de las Novias bajo el de 600 duros.
La casa n.º 9 calle del Angel, bajo el de 320 duros.
La casa n.º 7 tambien de la calle del Angel bajo el de 400 duros.
Y la casa n.º 5 de la propia calle del Angel bajo el de 400 duros.
Las fincas se subastarán separadamente, y no concluyendo el remate el día señalado seguirá la subasta el siguiente ó siguientes necesarios á la misma hora.
El pliego de condiciones y los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido Notario.

PARA VENDER

Lo está una viña con algunos árboles frutales situada en tierras de la Alqueria Cremada. Informarán en esta imprenta.

EN VENTA

Lo está la casa de la calle del Sol n.º 31 y 33. Informará su dueño, calle Arravaleta n.º 16.

PARA VENDER

Lo está una casa con huerto en la calle de Gracia de esta Ciudad n.º 139. Para informes dirigirse á su dueño en la misma casa ó al procurador D. Guillermo Goñalons, San Jaime 52.

BACALAO

Fresco de primera nuevo y hermoso á 15 céntimos libra.
Pescadería n.º 24 tienda del Ismo y de tres Vidas.

PARA VENDER

Lo están tres cuartas partes de una casa situada en esta Ciudad, calle del Arrabal, n.º 124. Informarán sus dueños que vive, en la misma casa y el procurador D. Guillermo Goñalons, S. Jaime 52.

CARBONES MINERALES

PARA USO DOMESTICO.

Cok, clase superior muy económico. Id. otra clase precedente de gas. De llama, propio para coladas, á precio muy equitativo.
Agencia de Sintés y Cardona muelle. Se reciben encargos en la calle Nueva n.º 24.

Aprendiz de confitero

En la imprenta de este periódico informa rán de quien necesita uno.



Saldrá de este puerto el próximo martes 3 de Agosto á las 9 en punto de la mañana el magnífico vapor-correo

P U R T O - M A H O N

al mando de su acreditado capitan D. José Pons, admitiendo carga y pasajeros á los precios de flete y pasaje que la empresa tiene establecidos entre Mahon y Barcelona.

De Argel saldrá de regreso directamente el sábado 7 de Agosto, y verificada esta primera expedicion veraniega se anunciarán solo otras dos para los martes 17 y 31 de Agosto, con las mismas condiciones.

Se advierte á los Sres. pasajeros, que debiendo revisarse los pasaportes por la oficina de la Comandancia de Marina, deben quedar despachados el lunes para no entorpecer la salida; por tanto, se encarece la conveniencia de que se presenten á tomar pasaje lo mas tardar hasta las 12 de la mañana del lunes en el despacho de la Administracion de la Empresa, calle de la Infanta, número 26.

La carga debe tambien quedar despachada el lunes, antes de cerrar la Aduana sus oficinas.—Mahon 28 Julio de 1886.—La Administracion.